

El Gobierno expulsa a 116 inmigrantes que saltaron la valla de Ceuta

El Ejecutivo ha aplicado un convenio firmado con Marruecos en 1992 que solo se había ejecutado de manera excepcional

Ó. L.-FONSECA / J. A. CAÑAS
Madrid / Cádiz

La Policía Nacional ha devuelto a Marruecos a 116 subsaharianos de los 118 que saltaron el miércoles la valla de Ceuta. Los dos que permanecen son menores, que no pueden ser expulsados. El Gobierno ha recurrido para la repatriación a un convenio firmado en 1992 por los entonces ministros del Interior de ambos países, José Luis Corcuera y Driss Basri, que preveía la expulsión en menos de 10 días de los ciudadanos de terceros países que entraran ilegalmente en España desde Marruecos.

En sus 26 años, este acuerdo solo se había aplicado de manera excepcional. Firmado tras un re-

punte de pateras en las costas andaluzas a comienzos de los noventa, en sus primeros 13 años en vigor el convenio sirvió para expulsar únicamente a 114 migrantes. En 2006, el Gobierno de Zapa-

tero intentó reactivarlo, pero sin éxito. Tampoco lo logró el PP en 2014, que llegó a plantear a Marruecos su aplicación solo a aquellos que saltaran la valla "violentamente".

PÁGINA 14

Londres asume que un Brexit duro resultará más caro

Reino Unido detalla las primeras 25 notas técnicas sobre la situación si no hay pacto

RAFA DE MIGUEL, Londres
El Gobierno de Theresa May difundió ayer las primeras 25 notas técnicas que detallan por sectores las consecuencias que tendría un Brexit duro y las previsiones que obligaría a tomar. Su contenido, que alarmó a empresas y a

británicos residentes en Europa, muestra que una salida sin negociación saldrá más cara a Reino Unido. Habrá más burocracia, más costes laborales y el acceso a los servicios bancarios será más costoso y lento.

PÁGINA 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

España plantea un mecanismo en la UE para casos como el del 'Aquarius'

C. E. CUÉ / Á. SÁNCHEZ
Madrid / Bruselas

El Gobierno español promueve poner en marcha un mecanismo estable en el seno de la UE para acoger a los migrantes que son rescatados en el mar por buques operados por ONG, casos como el reciente del buque *Aquarius*. La negativa de Italia y Malta a acoger estas naves ha provocado en los últimos tiempos situaciones dramáticas en el Mediterráneo.

PÁGINA 15



UN ASESINATO COMO EXCUSA CONTRA LA INMIGRACIÓN. El presidente Donald Trump ha aprovechado el asesinato cometido por Cristhian Bahena, un sin papeles mexicano de 24 años, quien el martes confesó haber matado en julio a una joven de 20 años en Iowa, para vincular el crimen con la inmigración ilegal. En la imagen, Bahena es conducido el miércoles ante el tribunal. / CHARLIE NEIBERGALL (AP)

PÁGINA 6

Razones sociopolíticas y económicas se mezclan en el rechazo a los nicaragüenses

Costa Rica, el cóctel de la xenofobia

ÁLVARO MURILLO, San José
Una serie de factores sociales, políticos y económicos se han aliado para dar forma a los brotes de xenofobia registrados en las últimas semanas en Costa Rica contra los nicaragüenses que huyen de su país para escapar de la crisis que vive desde hace

cuatro meses. Los aprietos financieros del Gobierno de Carlos Alvarado, la inquietud por la seguridad, el desempleo y un ambiente de pesimismo popular son algunas de esas razones. Unos 23.000 nicaragüenses que han solicitado asilo han recibido un estatus legal temporal.

PÁGINA 8



El plan económico de Maduro se viene abajo en cuatro días

ALONSO MOLEIRO, Caracas
De nada han servido los planes económicos puestos en marcha por el régimen de Nicolás Maduro para mejorar la crítica situación económica que vive Venezuela. El nuevo bolívar se ha hundido en solo cuatro días desde que entró en vigor, la depreciación de la divisa sigue imparable y los precios de los productos básicos no dejan de crecer.

PÁGINA 7

Sánchez e Iglesias avanzan en la negociación presupuestaria

J. MARCOS / C. E. CUÉ, Madrid
Pedro Sánchez y Pablo Iglesias han dado un empujón a la negociación sobre los Presupuestos españoles. Una conversación telefónica el miércoles permitió a ambos descubrir algo en lo que están de acuerdo: que les conviene aprobar unos Presupuestos expansivos. Podemos renuncia a exigir que se incumpla el déficit marcado por Bruselas.

PÁGINA 15

ADEMÁS

Trump vuelve a arremeter contra el fiscal general

El presidente ataca de nuevo a Jeff Sessions tras la confesión de su exabogado.

P5

revista

75 años de polémica memoria de Vichy

P21 y 22